

北本中学校だより

自主創造

笑顔と優しさにあふれ、
たくましい人を育てる学校

TEL 048-591-2057
FAX 048-591-2969

学校教育目標
響き合い
支え合い
磨き合い

令和7年度
第8号
12月1日
発行

創立76年

人との関わり

校長 牛久 裕介

いよいよ本格的な冬の到来が間近に迫ってきたことを感じます。今年は街路樹の葉も色とりどりに染まり、近年になくきれいな深秋を楽しめました。北風が葉を落とす頃には身が縮こまるような寒さがやってくるのかと思うと、少し寂しい気がします。また今年も年の瀬がやってきます。年齢を重ねると時間が早く過ぎるように感じるのですが、心理学の分野ではこれを説明する仮説を検討する方がいるそうです。例えば「1年という時間がその人のそれまでの人生に占める割合が短ければ早く過ぎるように感じるのではないか」、とか「新しい刺激が多い若者ほど時間を長く感じるのではないか」といった説があるそうです。そういえば、私は昨年のこの時期に、当時の3年生の面接練習をしましたが、今また今年の3年生の面接練習をしています。あっという間の1年だったと感じています。

3年生の面接練習をしていて感心することがあります。それはすべての生徒が周囲の人の良い面をしっかりと捉えているということです。質問の中に「○○を簡単に紹介してください」と求めてみることがあります。○○は先生の時もあれば家族の時も、また友人を指定する時もあります。どの質問でもその人の人柄、自分との関わりを答えてくれますが、感謝の言葉が添えられたり、その人のよさがしっかりと伝わったりする内容ばかりです。面接練習ですので当たり前だと思う人も多いでしょう。わざわざ人の悪口を言う場面ではないことはわかっています。また、悪口や陰口を言うことが自分のためになることもありません。批判をすることでその人に対して優位に立てるわけでもなく、むしろ自分の品格を下げてしまい…。悪口を聞いた相手は「私のいない所では私の悪口も言っているかもしれない」と疑念を抱くことも考えられます。そうだとすれば、面接の時にわざわざ他者の悪い点を紹介する生徒がいないのは容易に理解できます。

しかし、私が面接した3年生たちは、他者の良いところをよどみなく説明できるのです。これは日頃からその人としっかりと向き合っているからだと思います。その人に关心をもち、その人の気持ちを捉えようとし、一緒に何かを成し遂げてきたからこそできるのでしょう。学校や家庭ではそのような体験ができる機会がたくさんあります。その機会が増えれば増えるほど、接する相手も増え、良いところを紹介できる人が増え、そして自分の良いところを認めてくれる人も増えます。中学生までの生活で、お互いの良いところを理解し、尊重することができるようになってきている生徒がたくさんいることを、改めて感じています。

今年もまだ1か月あります。この間の活動にもいろいろな人と接する機会があります。あといくつのよさを見つけていけるか、楽しみです。

hyper-QU (より良い学校生活と友達づくりのためのアンケート) 結果分析

市内の全校で行っている調査です。学年ごとに結果を分析して、全体の傾向を踏まえて対策を進めています。本年度は2回の実施を計画しています。5月に実施した1回目の結果は次のように見とれました。

- ・学級生活に満足感をもっている生徒が多い。
- ・他者との関わりが苦手な生徒が見られる。
- ・学級や学年のルールや行動規範が共有されている。

これを受け、次のような対策を講じてきました。学校生活や友達づくりが向上していくことを期待しています。

- ・生徒の良い行動を確実に捉え、学級で共有する。
- ・グループエンカウンターやソーシャルスキルトレーニングを学習に取り入れる。
- ・組織での活動を通して、自己有用感や自己肯定感を高める。
- ・生徒同士で話し合う機会を設ける。
- ・困っている生徒には個別に対応する。

12月から1月当初の主な行事

12月	1月
1日 (月) 1年プール(4)	16日 (火) スクールカウンセラー勤務日
2日 (火) 評議会 第3回学校運営協議会	17日 (水) 生徒集会 YES デー ふれあいデー
3日 (水) 全校朝礼 各種委員会	18日 (木) 環境支援隊活動日
4日 (木) 1年ウィンタースクール保護者説明会 環境支援隊活動日 3年第三者面談(1)	19日 (金) 給食最終日 進路講演会 5時間日課
5日 (金) 花の植え替えボランティア 5時間日課 3年第三者面談(2)	22日 (月) 3時間日課
8日 (月) 英語授業研究会 3年第三者面談(3)	23日 (火) 大掃除・ワックスがけ 3時間日課
9日 (火) スクールカウンセラー勤務日 3年第三者面談(4)	スクールカウンセラー勤務日
10日 (水) 表彰朝礼 3年第三者面談(5)	24日 (水) 終業式 安全点検
11日 (木) アルミ缶回収日 さくら学級せいかつ発表会 5時間日課	25日 (木) 冬季休業日 (～1月7日) 3年記録通知書受領書提出
12日 (金) 学校保健委員会	
令和8年1月	
	8日 (木) 始業式 アルミ缶回収日
	9日 (金) 給食開始 3年第3回南部校長会テスト 県立特別支援学校高等部職業学科・ 高等部分校願書受付



◇冬季休業中の学校閉庁日について

市内の小中学校では、学校閉庁日を設けています。本校でも以下のとおり学校閉庁日（学校に日直を置かない平日）とします。ご理解のほどお願ひいたします。

【学校閉庁日】12月27日～1月4日

※日直を置かない日の緊急連絡先

土曜日・日曜日・祝日：北本市役所代表（591-1111）

学校閉庁日の平日：北本市教育委員会学校教育課（594-5564）

◇学校外での生活について

年末年始に向かうこの時期は、学校以外で家庭や地域の一員として過ごす時間が長くなります。これまでの学習や経験を生かして、安全にまた充実した生活を心がけましょう。

○ 規則正しい生活で健康的に過ごしましょう。

- ・ 食事や睡眠を適切にとる。
- ・ 基本的な感染防止対策を行う。

参考
埼玉県ネットトラブル注意報



○ ネットトラブルに近づかないようにしましょう。

- ・ 不用意な情報発信や交流で、相手や自分を傷つけないようにする。
- ・ 詐欺や犯罪の可能性のある掲載情報に対して、応募したり反応したりしない。
- ・ 日本ではオンラインカジノは犯罪です。また「闇バイト」も犯罪です。

○ 公共の場ではこれまでに学んだマナーを発揮しましょう。

- ・ 相手意識をもって生活し、周囲の笑顔を促す。遅い時間に大声や大きな音で騒いだり、公共物にいたずらをしたりするようなことがあると、周囲の笑顔は期待できません。

◇ピンチの時は相談しましょう

悩んだ時には学校や身近な人に相談をしましょう。相談しにくい事情がある場合は、いろいろな機関が相談に応じてください。

○彩の国 よりそみんなの電話・メール教育相談（24時間365日対応）

18歳以下の子供専用（無料）#7300 又は0120-86-3192

保護者専用 048-556-0874 Eメール相談 soudan@spec.ed.jp

○いじめ通報窓口（埼玉県教育委員会） 小・中・高校生の「いじめ」に関する通報

<https://www.pref.saitama.lg.jp/f2209/ijime-soudan-form.html>

※この窓口は、自他の「いじめ」についての情報提供を受けることが目的です。

○埼玉県警察少年サポートセンター（月～金/祝日・年末年始を除く8時30分～17時15分）

048-861-1152（少年用） 048-865-4152（保護者用）

○子どもスマイルネット（祝日・年末年始を除く10時30分～18時） 048-822-7007

○社会福祉法人 埼玉いのちの電話（毎日24時間） 048-645-4343

◇メールマガジンの配信について

本校では日頃の学校の様子を保護者の皆様にご理解いただけるよう、本紙、各学年や担当からのお便りに加え、ご希望の保護者の方にメールマガジンを配信しております。限られた紙面で伝えきれなかった教職員の様子や、生徒の活躍、教育情報などを掲載します。

ご覧いただいた保護者の方には、ご来校の折などにご感想をいただけると幸いです。また、関心のある方は、10月1日のマチコミメールをご覧いただき、ご登録ください。

11月の学校風景

市内小中学校との合同行事

6日(木) 小中合同研究発表会

11日(火) 歌声交流会

12日(水) 市内音楽会

13日(木) あいさつ運動

1年5組の研究授業を行いました。

南小を3年3組が、西小を3年2組の生徒が訪問し、すばらしい合唱を披露してきました。

市内各校の代表が集い、合唱を通して交流してきました。

西小の児童が来校し、元気なあいさつをしてくれました。

11月25日(火)、26日(水) 生徒会新体制の始動

新体制でのリーダーたちが早速活動を開始しました。